
证券代码：301239                                   证券简称：普瑞眼科 

成都普瑞眼科医院股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                编号：2023-003 

投资者关系活

动类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

红筹投资：葛云霄；泰康国际：丁燊；富国基金：彭伟熙、

闫伟；广发基金：张东一、吴佳栓；建信养老：谭翊宁；易

方达：余欣鑫；中科沃土：孟禄程；中信建投：王在存、吴

严 

时间 2023年 2月 20 日 

地点 广州番禺普瑞眼科医院（以下简称“番禺普瑞”）会议室 

上市公司接待

人员姓名 

番禺普瑞执行院长：李勇俊 

公司大湾区市场运营总监：杨晓晴 

公司副总经理、董事会秘书：金亮 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

1、请介绍番禺普瑞的经营情况？ 

答：番禺普瑞 2022 年 8 月正式开业，医院使用面积约 6000

平米左右，医院按照三级眼科医院标准进行设计装修和配置

设备，去年年底医院经营已步入正轨，2023 年 1月与医保局

正式签订医保协议。 

目前设有四大专科，分别是：儿童眼病和视光科、屈光手术

专科、白内障专科和综合眼病专科。各科专家主要以中山大



学眼科中心专家为主，全职在院看诊。屈光手术首席专家刘

泉教授，是原中山大学眼科中心的博导、博士、三级教授和

二级主任医师；刘斌院长也是原中山眼科中心的主任医师，

有多年的援外手术经验，是知名白内障专家；来自中山大学

眼科中心的朱斯平教授，也是中山眼科中心的副高职称。现

在番禺地区患者去中山眼科中心找专家挂号难、手术要排期

长等，为了更好地服务当地患者，给患者更舒适的就诊体验，

普瑞眼科投资设立了番禺普瑞。 

医疗设备配置方面，番禺普瑞能开展八大亚专科的所有手术

术式，如近视矫正以及半飞、全飞和人工晶体植入、小儿斜

视，以及青少年近视防控等，涵盖不同人群、不同眼部个体

状况以及不同术后视觉质量要求。番禺普瑞的硬件设备在番

禺地区也是相对领先，比如 CLARUS 500 超广角眼底照相机、

IOLmaster 700 和 CIRRUS HD-OCT 5000 等先进设备，对医疗

质量和安全方面起到重要的保驾护航作用。 

 

2、请介绍下番禺地区眼科市场的竞争格局？ 

答：番禺紧靠广州市区，不在中心城区，生活成本偏低，2021

年番禺常住人口近 280 万，若加上流动人口，将近 400 万，

其中年轻人占比高，活力强劲，而且番禺区营商环境好，有

很多优质企业在此发展壮大。从眼科竞争环境来看，医疗资

源较为匮乏，且分布不均，眼科业务量最大的番禺区中心医

院是三级甲等公立医院，但与相对大的人口基数相比，其业

务收入也不算太大，另外还有番禺区中医院擅长白内障手



术，除以上两所医院外，其他医院竞争力很弱。  

 

3、普瑞在华南地区未来的战略是如何规划的？ 

答：华南地区经济活力强，人口多，未来普瑞眼科会将大湾

区作为重点投资领域，因此在去年进行了机构改革，专门设

立了大湾区分部。普瑞进入华南地区时间较晚，番禺普瑞是

第一家自建医院，收购东莞光明眼科医院后在华南地区，目

前开业的医院总共有两家，目前在广州主城区、深圳市区都

已经完成了选址工作，预计今年年底或明年年初开业。 

 

4、以后拓展深圳业务的抓手和规划是什么？ 

答：深圳普瑞在南山区的选址已经完成，南山区上市公司多，

GDP 总量高，人口数量多，是深圳最好的投资目的地。同时，

深圳也是新兴的移民城市，年轻患者多，但医疗和教育资源

相对匮乏，过去深圳人看病去广州的很多，深圳普瑞将会整

合广州和深圳本地的专家资源，并抓住屈光和视光的巨大需

求，尽快将业务做起来。 

 

5、请介绍下广州眼科市场情况及竞争格局？ 

答：广州的眼科市场容量巨大，因为不仅服务本地患者，甚

至还辐射全广东省以及华南地区。公立医院层面，中山大学

眼科中心连续 13 年专科声誉排名全国第一，其次为广医二

院眼科、广东省人民医院眼科、南部战区总医院眼科等；非

公立医疗机构层面，广州爱尔规模领先，其他如阿玛施眼科



的屈光量也很大，还有英华眼科等；此外，视光业务还有很

多非医疗机构占有市场份额。 

 

6、请介绍下普瑞在广州天河和越秀投资规划？ 

答：越秀区选址已经确定，因为位于主城区市中心，投资金

额和经营面积都大于番禺普瑞；天河区尚未完成选址以及投

资立项。 

 

7、番禺普瑞预计医院什么时候扭亏为盈？ 

答：番禺普瑞 2023 年算第一个完整会计年度，预计三年内扭

亏为盈，过去半年凭借强大的专家资源、先进的仪器设备、

舒适的就医环境，经营情况良好。 

 

8、请介绍下番禺普瑞收入结构？ 

答：收入结构上，1 月 18日医保协议签订前以非医保项目为

主，主要包括屈光手术专科以及儿童眼部和视光专科，屈光

手术专科占 90%左右，预计医保接通后白内障会成为重要的

收入来源，番禺区整体眼科诊疗能力弱，眼病项目市场很大。 

 

9、建立眼科医院门槛较高，投资需要多少？ 

答：眼科门槛比口腔高很多，开医院要求设备和科室也多，

尤其是三级眼科医院需要配齐八大专科，投资金额大，初始

投入达数千万元，所以门槛较高，竞争方数量相对就少，眼

科行业要比其他专科，更容易做大做强。 



 

10、越秀区选址和广州爱尔同在一个区，如何看待未来竞

争？ 

答：广州爱尔有先发优势，但眼科市场容量巨大，且不断扩

大，竞争实际上是考验各家的资源整合能力、实际经营能力

以及执行效率。另外，眼科市场目前的渗透率仍然较低，只

有靠大家一起做，存量患者越多，对外宣传效应越强，最终

市场会越做越大。 

 

11、阿托品对近视防控到底有用吗？ 

答：低浓度阿托品滴眼液尚未上市，只有院内制剂，目前普

瑞的医院暂时还没有供应该近视防控产品。目前很多专家呼

吁最科学有效和安全的是 OK 镜。 

 

12、您判断 OK 镜集采对收入有什么影响？ 

答：第一，OK镜集采价格下来后，量一定会提高；第二，以

后技耗分离，可以收取体现医生劳务的价值的验配费用作为

降价的补偿，现在普遍是不单独收取的。当然，国家为了做

好近视防治这项大事，不会过分打击医疗机构的积极性，这

一点很重要。 

 

13、请介绍下普瑞眼科后面资金预期使用节奏？ 

答：公司去年刚刚完成 IPO，将按照既定的开拓计划，稳步

推进各投资项目的建设，另外眼科医院的经营性现金流也较



好，目前还没有再融资的考虑。 

 

14、如何满足之后的对医生量的需求？ 

答：医院和医生相互要匹配，初期阶段医生的招聘难度会更

大，当医院发展起来了，医生问题自然迎刃而解，这是普瑞

眼科的经验。公司上市后也有机会和院校进行合作，自我可

以培养一部分医生。 

 

15、有没有考虑在附近开视光中心的规划？ 

答：目前医院才刚起步，周边开视光中心的效果一定不好，

能在周边开视光中心的一定是成熟医院，要依靠品牌效应去

给视光中心获客。但目前普瑞眼科整体考虑，还是在医院成

熟后，去布局更多的一城双院或多院，而非视光中心模式。 

 

16、医院筹备周期上相比同行是否有优势？ 

答：普瑞眼科的整体筹备期大概 1 年左右，与同行差异不大。

装修事务由总部工程部牵头，在当地建立筹备组，筹备主任

是临时院长，部分表现优秀的转为正式院长。 

 

17、业务院长和执行院长在医院管理中如何分工的？ 

答：业务院长全心全意做好医疗，管理医疗品质及人才培养；

执行院长带领各职能部门对经营结果和经营效率负责，并全

心全意服务专家教授，出现分歧时在医疗层面以业务院长的

意见为主，人事、市场等问题更多倾听执行院长的声音，大



家的目标都是贯彻实干方向，会避免很多不必要的矛盾。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2023年 2月 22 日 

 


